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本场问政,市城乡规划局出场的
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民评代表
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●“镜头向下”
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昨天，在今年首场《百姓问政》直播现场，市城乡规划局负责人表示——

洛浦公园河堤上的违法建筑
将在半年内拆除

问

□记者 韩铁栓

城市规划是一个城市建设和
管理的依据，在城市发展中起着
战略引领和刚性控制的重要作
用。昨天，我市今年首场《百姓问
政》便将关注的目光投向了市城
乡规划局。

从上午 10 时至 11 时 30 分，
在 90 分钟的直播过程中，问政嘉
宾 和 市 民 围 绕“ 城 市 规 划 当 科
学”的主题，分别就体育场馆的
拆 迁 重 建 、商 住 楼 房 的 规 划 审
批、公园内商业建筑合不合法，
以及商家私自更改规划等问题，
向市城乡规划局的有关负责人
进行了提问。

问题：在我市西工体育场附近原来有
几个门球场，后来为给新修的滨河北路“让
路”，被拆除了。按照体育法和公共文化体
育设施条例相关规定，这几个门球场应当
择地予以重建。然而如今4年过去了，这
些门球场仍难见踪影。对此，市城乡规划
局曾经出台过一份重建的规划意见，但为
何没有落实？

姚军回应：这几个门球场，在西工区东、西
下池城中村改造的有关控制性详细规划中已
经予以落实。节目结束后，我们将和市体育
局、西工区政府进行协商，争取尽快重建。

刘德胜补充：具体啥时能够重建，建几
个，多大面积，我们将在协商后一周内给予
明确答复。

问题：吉利区冶戍小区居民反映，他
们入住该小区6年后，其所住楼房前面突
然又矗立起几幢高楼，遮挡住了他们家的
阳光。经实地测量，这几幢后建高楼和他
们所住楼房的距离不足20米，低于我市城
市建筑规划管理技术规定的最低标准。
另外，这几幢高楼属于未批先建，曾被有
关管理部门处以61万元的罚款。2013
年，开发商在交纳罚款后，拿到了吉利区
规划局补发的建设用地规划许可证和建
设工程规划许可证。然而，居民已被侵犯
的采光权该如何保护？

崔玲回应：居民的采光权不容任何单
位、任何人侵犯。我市城市建筑规划管理
技术规定之一规定，居民居所在大寒日的
日照时间不能少于2个小时。吉利区规划
局在补发有关证件前，如果未进行有关日
照分析，补发证照的行为是不妥当的。这
个小区居民的采光权如果能证实确被侵犯
了，居民可以走法律途径维护自己的权益。

问题：洛浦公园是我市一道亮丽的风景
线，也是市民休闲健身的场所，但现在，在洛
浦公园河堤上甚至河堤内，出现了一些和公
园公益性质不太和谐的商业性建筑，如河洛
戏园、亚龙湾和其他房地产项目、餐饮经营
场所等。有的还沿河堤绵延几公里，且建有
围墙，俨然把公共资源当成了自己的私人领
地。这些商业性建筑经过市规划部门的审
批了吗？

许红露、刘德胜回应：2011年和2012年，
为提升改造，有关部门对洛浦公园进行了亮
化，并增加了一些像喝茶、休闲等公共服务

设施，但在实施过程中出现了建筑体量过
大、偏离公益性质等问题。去年，住房和城
乡建设部通过卫星遥感技术，也发现了我市
洛浦公园内有将公共绿地改作他用的现象，
并将此列入全国督办案件。最近，我市已初
步对有关责任人进行了责任追究，处理了 4
名县级干部和8名科级干部。

对洛浦公园内的违法建筑，我们下一步会
根据具体情况采取两方面措施：一是让其回归
公益，二是拆除。其中，河堤上的违法建筑一
律将在半年内拆除。目前，亚龙湾的局部设
施已开始拆除。

问题：瀍河回族区“居业美丽家二期”
项目按照规划，是纯多层住宅小区，然而在
建设过程中，该项目开发商却擅自更改规
划，要把规划的6层楼房盖成30多层的高
层建筑，这使先期入住的业主们感到非常
不满（影响居民采光）。该小区居民多次向
市规划局反映，但两幢高层建筑仍在一天
天“长高”。

许红露回应：该项目在建的两幢高层不在
之前审批过的范围内，是违法建筑。对此，我们
已多次向开发商下发过停工通知，但开发商以在
建楼房是拆迁安置房为由，拒不停工。现在，根

据规划法有关规定，我们已按程序向市政府报
告，并转请瀍河回族区政府协调处理此事。

对这件事，我们前期不够重视，让违法
建筑一天天“长高”了，我们有责任。接下
来，我们将和瀍河回族区政府一起，按程序
对之进行相应处理。

本场精彩语录
刘德胜：我相信民众的力量大于一切，他

们是法律最好的维护者。在这个问题上（指在
洛浦公园建违法建筑），我们有些部门没有站
在人民利益上，或者没有完全站在人民利益
上，是非常令人痛心的。

拆掉4年的门球场
何时重建？

居民采光权被侵犯
如何维权？

擅自改变规划，没人能制止？
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洛浦公园河堤上的商业性建筑经过审批了吗？3

节目最后，现场90名
评议代表对市城乡规划局
的工作进行了满意度测
评。测评结果为：

●满意票50票
●基本满意票21票
●不满意票19票

5555..66%%

2121..11%%

2323..33%%
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